

Le Ciel, c'est la vaste assemblée des anges.

Il y a des anges. Au delà du monde palpable et visible, il y a le monde impalpable et invisible des esprits.

Les esprits ne sont pas Dieu ; or, tout ce qui n'est pas Dieu est fini et a été créé ; donc les anges sont des créatures finies.

Les anges n'ont pas de corps ; mais ils ont une figure, parce qu'ils sont finis. Quelle est-elle ?

Quand les anges ont-ils été créés ? Personne ne le sait, personne ne l'a dit, personne ne le dira que la Parole Eternelle. On peut supposer qu'ils existaient depuis un temps incommensurable, quand le Verbe parla et fit jaillir le monde. Peut être y avait-il des milliards et des milliards de milliards de siècles que les Chérubins chantaient, que les harpes d'or vibraient sous les doigts de feu des Séraphins, et que Lucifer était tombé du Ciel avec ses complices.

Mais, dans le commencement, ils avaient été créés.

Dieu ayant créé le Ciel, le ciel attendait que Dieu prononçât la parole de vie sur ce qui n'était pas.

Alors, au milieu des essaims de ses messagers célestes, aux acclamations et aux hymnes de sa cour, Dieu créa la matière du monde.

Mais la matière était informe et désordonnée. C'était le chaos.

Froid, immobile, sans vie, noir, solitaire, si-